

GAZETTE MEDICALE

Revue Mensuelle, Médico-Chirurgicale.

Rédacteurs-Propriétaires :

DR. A. DAGENAI,
Licencié du Collège des Médecins
et Chirurgiens du Bas-Canada,
Médecin du Dispensaire de la Pro-
vidence.

ABONNEMENT :

Par An.....\$2.00
Invariablement payable d'avance.

DR. LEMIRE,
Licencié du Collège des Médecins
et Chirurgiens du B. C., Médecin
des Dispensaires des Dames Grises
et de la Providence.

VOL. 1

MONTRÉAL, JUILLET 1866.

No. 12

ADIEUX.

Il y a à peu près un an, pleins de confiance dans le patriotisme et l'amour de la science des médecins français du Bas-Canada, nous annonçons l'apparition de la Gazette Médicale. Nous étions heureux de pouvoir dire à nos confrères de la même origine que nous: "Maintenant, vous avez un organe, vous avez un journal qui sera l'écho de vos travaux, de vos tendances, de vos aspirations. Vous formez la grande majorité du corps médical du Bas-Canada; vos études, votre intelligence si elles sont égales, ne sont nullement inférieures à celles des autres races; avec un peu de travail et d'énergie vous pouvez prendre le rang qui vous appartient et que vous n'avez peut être pas. Le seul moyen que vous avez de faire connaître vos besoins et vos droits est d'avoir un journal de médecine français; ce moyen nous vous l'offrons aujourd'hui en publiant la Gazette Médicale. C'est une feuille humble dans son début, mais vous pouvez l'agrandir, plus que cela, vous pouvez en faire une feuille digne de représenter l'opinion médicale d'une grande nation." Tel était notre langage il y a un an, mais aujourd'hui il est bien changé; devant la réalité l'illusion n'est plus possible, la confiance doit nécessairement faire place au découragement.

Comme nous l'avons déjà dit, sur les cinq cents médecins auxquels nous avons adressé notre journal, cent nous ont payé, leur abonnement et six nous ont donné des communications. Ce résultat était loin d'être satisfaisant; cependant nous ne nous décourageâmes pas encore. Convaincus de l'utilité de la publication d'une feuille médicale française en Canada et poussés par le désir de faire

parvenir notre œuvre à bonne fin, nous offri-
mes dans notre dernier numéro de publier la
Gazette Médicale deux fois par mois pourvu
que deux cents médecins payassent leur
souscription d'avance.

C'était loin d'être exigeants, et on l'avouera,
avec de pareilles conditions il n'y avait pas
lieu à la spéculation. Pour faire voir com-
ment nos propositions ont été accueillies, il
suffira de dire que, jusqu'à aujourd'hui, nous
n'avons reçu de la campagne qu'un seul
abonnement. Cette exception nous paraît si
honorable que nous ne pouvons nous empê-
cher de faire connaître le nom de celui qui
en est l'auteur, M. le Docteur Leclair, de St.
Lin; et nous prions ce Monsieur de recevoir
nos remerciements tant au nom de la nation-
nalité canadienne française et de la science
qu'il a voulu encourager qu'en notre propre
nom pour la promptitude avec laquelle il s'est
rendu à l'appel que nous avons fait au corps
médical.

En présence d'un tel état de choses, per-
sonne ne sera surpris de notre détermination
à discontinuer la publication de la Gazette
Médicale, et avec ce numéro, nous faisons
nos adieux à nos lecteurs. Il est pénible
d'avouer qu'un journal de médecine français
ne peut exister en Canada, mais nous en
sommes convaincus par expérience, et nous
laissons à d'autres plus heureux, sinon mieux
disposés, de mener à bonne fin l'œuvre que
nous avons commencée et que nous sommes
forcés d'abandonner.

DE LA MÉTHODE DE TRAITEMENT

par l'application du froid et de la chaleur, le long de
la colonne vertébrale. Méthode du Dr. Chapman.

Cette méthode, importée en France par un